



La place des usagers dans l'intervention sociale a connu d'importantes évolutions ces dernières décennies, marquée par une transition vers un modèle plus collaboratif et participatif, où l'écoute des besoins et des singularités des personnes accompagnées est au centre des préoccupations. Les usagers deviennent des partenaires dont l'expertise est reconnue et l'avis pris en compte. Mais les obstacles à franchir pour tendre effectivement vers ce nouveau paradigme sont nombreux et réclament une vigilance constante de la part des professionnels.

SOMMAIRE

- Un nouveau paradigme de l'intervention sociale. Tensions et paradoxes - Abraham FRANSSEN (interview)
- Les usagers dans l'action. Une notion essentielle et périlleuse - Laurent BARBE
- Remettre les usagers au centre de l'intervention. Développer encore et toujours le pouvoir d'agir - Bernard DUTRIEUX
- Lutte contre la pauvreté et participation. Retour d'expérience - Le Réseau wallon de lutte contre la pauvreté
- Le rétablissement en psychiatrie. Le patient partenaire actif de ses soins - Jory DELEUZE, Mbarka BAIJA, Laurence TROMPETTE, Michael CLÉDA, Christophe JONARD, Sandrine PALM, Rebecca EVRARD et Benoit DELATTE
- L'utilisateur devenu pair-aidant en santé mentale - Naomi OHURA
- AID Hainaut Centre. Le stagiaire au cœur des formations vers l'emploi - Noëlla BARATTO

- Les CISP. Garder l'humain au centre - Anne-Hélène LULLING et Louise NIKOLIC (interview)
 - L'autodétermination des personnes en situation de handicap comme fil conducteur - Magaly NEES
 - De la maison de repos à la maison de vie. Repenser l'autodétermination des habitants - Brieuc COLLARD
 - L'engagement dans une action concertée en maison d'accueil - Jacqueline SPITZ
 - Jump21 soutient la transition vers l'autonomie et l'autodétermination des ex-MENA - Grégory AUSPERT
-

HORS DOSSIER

- L'intégration des parents migrants au système scolaire. Défis, obstacles et perspectives transculturelles - Adja WADE